
花と緑のまちづくり交流会（定例会）・記録 

 

● 日 時：２０１２年６月１５日（金）１０：００～１２：００ 

● 場 所: 花と緑の交流館 

● 参加者：９団体、１４名 

 

■ 各グループからの活動報告等 

・家の庭木や鉢植えなど自分の家の庭づくりに専念している。普段から固形肥料やオルトラ

ンを試していたが、アリアトールＷ粉剤（住友化学園芸）をまくことにより、ナメクジがい

なくなったという効果があった。また木酢をまくことで、根切り虫以外の虫類が減っている。 

 

・皇帝ダリア約２０株のうち家で５株を植えている。公園に５株を分配し、残りは自治会に

持って帰ってもらった。 

・公園清掃時のゴミ収集等について、市やセンター、交流館の役割を教えて欲しい。 

 

・６月１７日に収穫祭を行うので、参加してください。また、根切り虫は雀が食べます。 

 

・アジサイが満開である。あかつきの会（老人会）が主体となり活動しているが、３００株、

４００ｍｍもあり水やりが大変である。来年からは老人会の予算カットも決まり、ホースが

痛んでおりこれからどうするのかが課題である。 

・とんぼ池公園からアナベルを１０株ほどもらったが、現在は７０株に増殖した。 

 

・昨年１０月頃イチゴの苗を買い、魚市場でもらった発泡スチロールを使って植えている。

ナメクジ対策として棚の上へ置いている。だが見栄えが悪い。（杉中氏） 

→発砲スチロールをスプレー等で着色し、石のように見立てては。（藤村氏） 

 

・ ５月９日に、花のボランティアで郊外研修へ行った。１７日には堺東駅前の植樹をしたが

鳩が食べて困っている。また、東百舌鳥小学校で学校緑化をしたポーチュラカ等の分配が

終了。交番、公民館、図書館、地域会館等１７箇所へ分配した。 

 

・１８日に大阪府立大学で２２、３人で講義を聴いた。センダンという棺に入れる花を教え

てもらった。 

 

・ ４月２２日に花いっぱい講演会（つる性植物）をした。グリーンカレッジ大阪の中野先生

に来てもらった。３４名が参加した。 

 

・ ５月２０日に第３５回浜寺ローズカーニバルを開催した。堺市長、副知事が来場し盛況だ

った（５８，０００人の来園）。 

 

 



・ ４月１５日に西区でウォーキング大会をし、市長をはじめ４００名が参加した。 

 

・わがまちガーデニング写真コンクールの募集要項をもっと早く知りたかったし、市役所で

行われる９月の花壇コンテストも前もって連絡して欲しかった。 

 

・ホタルの鑑賞会をした。友の会で愛知県へバス旅行をし、公園を見て回った。 

・緑化センター内でセンターのＰＲを目的として子供を撮った写真を飾り、コンクールをし

たいと考えている。 

 

 

■ その他 

・花と緑の交流会について、大きい団体と小さい団体の違和感を感じている。 

→花と緑が好きな人たちが主体となって情報交換するための場として本交流会を開催してお

り、大小は関係ないと考えます。 

 

・ 千の花花壇コンテストの詳細が分かり次第、連絡する。今回、工作物は面積の１／３にす

る予定。普段は７月広報で開催告知をし、８月に募集をしている。 

 

・８／２６、２／１１にセンターでフレンドリーシップ事業を実施する。一日限定で、市民

活動グループの発表展示会をする予定。 

 

・本交流会にもっと多くのグループが参加してもらうためには、本交流会の活動内容を会員

に伝える（郵送、メール等）とともに広く活動内容を知ってもらうためにＨＰを活用するこ

と。また、定例会については日時をきっちり伝えるなどの努力を継続することが大事だと考

えます。 

 

・交流会の日程は毎月１５日とします。しかし８月はお盆のため、２６日にします。 

 

・交流会を組織化し会費を徴収する。参加する目的を作る。行政主体ではなく市民グループ

主体であることをアピールする。などといった意見が出たが、今後”魅力ある交流会”にし

ていくために、次の交流会（７／１５）までに各自一案ずつ、提案事項を考えておくことを

確認して交流会を終了した。 

 

 

 

■ 次回定例会 

日 時：２０１２年７月１５日（日）  

場 所：花と緑の交流館 


